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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/027/ X 

Sitzung am : 24.02.2011 

Sitzungsort : Plenarsaal Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbegin
n 

: 18:15 Sitzungsende : 20:30 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ruth Weidler 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 24.02.2011 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 

 Weidler, Ruth  
Teilnehmer  

 

 Becker, Hans-Georg  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Fedrowitz, Katrin  
 Jäger, Thomas  
 Kleicke, Konrad für Frau Müller-Schönemann 
 Matthes, Uwe  
 Münch, Eberhard  
 Pauls, Ulrich  
 Schenppe, Volker  
 Schulze-Fasel, Petra  
 Vorpahl, Doris für Frau Peihs 
 Wendland, Gisela für Frau Hutterer 
Verwaltung  

 

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Gattermann, Sabine  
 Reinders, Anette  
sonstige  

 

 Claßen, Tobias  
 Nicolai, Günther  
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 

 Hutterer, Christel  
 Müller-Schönemann, Petra  
 Peihs, Heideltraud  
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Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 24.02.2011 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 

TOP 4 :  
Vorstellung des Konzepts zur Neuorganisation der Schulkindbetreuung durch Steria 
Mummert Consulting AG 
- ohne Vorlage - 
 

TOP 5 : B 11/0059 
Einvernehmen des Schulträgers mit den gymnasialen Schulleitungen über das 
Angebot eines 8- oder 9-jährigen Bildungsganges 
 

TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 6.1 :  
Zügigkeit weiterführende Schulen 
 

TOP 6.2 :  
Prüfung Anfragen / Anträger durch den Fachbereich Recht 
 

TOP 6.3 :  
Schulkindbetreuung 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 24.02.2011 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler eröffnet die 27. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport, begrüßt die 
anwesenden Gäste sowie die Verwaltungsmitarbeiter und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest. 
 
Es bestehen keine Bedenken, dass NOA 4 zum Tagesordnungspunkt 4 im Plenarsaal filmt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Frau Alwardt, Weg am Sportplatz 5 
 
Die Anfrage zur Ferienbetreuung an der Grundschule Falkenberg wird dem Protokoll als 
Anlage 1 beigefügt. 
 
 
Frau Hermann, Forstweg 18 a 
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Die ergänzende Anfrage zur Ferienbetreuung an Grundschulen wird den Protokoll als Anlage 
2 beigefügt. 
 
 
Eine Beantwortung dieser Anfragen erfolgt schriftlich von der Verwaltung. 
 
 
 
 
 
TOP 4:  
Vorstellung des Konzepts zur Neuorganisation der Schulkindbetreuung durch Steria 
Mummert Consulting AG 
- ohne Vorlage - 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Vorsitzende Herrn Schulze von Steria Mummert 
Consulting AG. 
 
Nach einer kurzen Einführung in die Thematik durch Frau Reinders, in der sie noch einmal 
über die bisherige Diskussion zum Thema Schulkindbetreuung im Ausschuss für Schule und 
Sport sowie im Jugendhilfeausschuss berichtet, stellt Herr Schulze das Konzept zur 
Neuorganisation der Schulkindbetreuung in Norderstedt vor. 
 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage 3.1 und der Abschlussbericht als Anlage 3.2 
beigefügt. 
 
 
Im Anschluss an die Präsentation beantwortet Herr Schulze Fragen der Ausschussmitglieder 
sowie aus dem Plenum. 
 
Es wird übereingekommen, dass die weitere Behandlung der Thematik in beiden 
Ausschüssen erfolgen soll und hierzu auch eine oder ggfs. mehrere weitere gemeinsame 
Sitzungen des Ausschusses für Schule und Sport und des Jugendhilfeausschusses sinnvoll 
sind. 
 
Abschließend dankt die Vorsitzende Herrn Schulze für die Ausführungen und verabschiedet 
ihn.   
 
 
19.50 – 19.57 Uhr: Sitzungsunterbrechung und Wechsel des Jugendhilfeausschusses in den 
Sitzungsraum 2 
 
Die Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport wird im Plenarsaal fortgesetzt.  
 
 
  
 
 
 
 
TOP 5: B 11/0059 
Einvernehmen des Schulträgers mit den gymnasialen Schulleitungen über das 
Angebot eines 8- oder 9-jährigen Bildungsganges 
 
Herr Bertram erläutert die nachgereichte Vorlage Nr. B 11/0059 und ergänzt, dass der 
kommissarische Schulleiter des Coppernicus-Gymnasiums Herr Randschau zwischenzeitlich 
mitgeteilt hat, dass in der Sitzung der Schulkonferenz am 16.02.2011 das Einvernehmen mit 
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der Schulkonferenz für seine G8-Entscheidung eingeholt wurde. 
 
Außerdem berichtet Herr Bertram, dass die Schulleiterin des Lise-Meitner-Gymnasiums Frau 
Hohenstein eine schriftliche Stellungnahme mit der Erläuterung des Beschlusses zur 
Rückkehr zu G9 an die Mitglieder und stellvertretenden Mitglieder des Ausschusses für 
Schule und Sport nachgereicht hat ( Anlage 4 ) und dass die Schulleiterin der 
Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark Frau Bustorf per Mail vom 24.02.2011 eine schriftliche 
Stellungnahme zu der beabsichtigten Rückkehr des Lise-Meitner-Gymnasiums zu G9 
abgegeben hat ( Anlage 5 ). 
 
Frau Fedrowitz befürchtet, dass am Schulzentrum-Süd zwischen der Gemeinschaftsschule 
Ossenmoorpark und dem Lise-Meitner-Gymnasium bei einer Rückkehr des Gymnasiums zu 
G9 eine besondere Konkurrenzsituation entstehen würde und hätte sich eine Anhörung bzw. 
Beteiligung der Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark gewünscht. 
 
Frau Reinders berichtet, dass verwaltungsseitig mit den Schulleiterinnen der 
Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark Frau Bustorf und des Lise-Meitner-Gymnasiums Frau 
Hohenstein Gespräche über die Thematik geführt worden sind. 
 
 
Herr Becker beantragt, über das Einvernehmen zu den Vorhaben der Schulleiterinnen und 
Schulleiter der 4 Norderstedter Gymnasien einzeln abzustimmen. 
 
 
Frau Fedrowitz beantragt, den Beschlussvorschlag der Verwaltung wie folgt zu erweitern: 
 
„ Die 3-Zügigkeit des Lise-Meitner-Gymnasiums wird festgeschrieben.“   
 
 
 
Abstimmung über die einzelnen Bildungsgänge der Gymnasien gemäß Antrag von Herrn 
Becker: 
 
Coppernicus-Gymnasium: achtjähriger Bildungsgang ( G 8 ) 
Mit 12 Ja-Stimmen gegen 1 Nein-Stimme beschlossen  
 
Gymnasium Harksheide: achtjähriger Bildungsgang ( G 8 ) 
Mit 12 Ja-Stimmen gegen 1 Nein-Stimme beschlossen  
 
Lessing-Gymnasium: achtjähriger Bildungsgang ( G 8 ) 
Mit 12 Ja-Stimmen gegen 1 Nein-Stimme beschlossen  
 
 
20.15 Uhr: Sitzungsunterbrechung für 5 Minuten.    
 
 
Abstimmung über den Ergänzungsantrag von Frau Fedrowitz: 
Bei 6 Ja-Stimmen gegen 7 Nein-Stimmen abgelehnt. 
 
 
Abstimmung über den Bildungsgang des Lise-Meitner-Gymnasiums gemäß Antrag von Herrn 
Becker: 
 
Lise-Meitner-Gymnasium: neunjähriger Bildungsgang ( G 9 ) 
Mit 8 Ja-Stimmen gegen 4 Nein-Stimmen bei 1 Enthaltung beschlossen  
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Somit ergibt sich folgender  
 
Beschluss 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport bittet die Stadtvertretung, das Einvernehmen des 
Schulträgers zu den von den Schulleiterinnen und Schulleitern der 4 Norderstedter 
Gymnasien beschlossenen Bildungsgängen wie folgt zu geben: 
 
Coppernicus-Gymnasium:  achtjähriger Bildungsgang ( G 8 ) 
 
Gymnasium Harksheide:  achtjähriger Bildungsgang ( G 8 ) 
 
Lessing-Gymnasium:   achtjähriger Bildungsgang ( G 8 ) 
 
Lise-Meitner-Gymnasium:  neunjähriger Bildungsgang ( G 9 ) 
 
 
 
 
TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 6.1:  
Zügigkeit weiterführende Schulen 
 
Frau Weidler bittet die Verwaltung, Maßnahmen zu ergreifen, die es möglich machen, dass 
die jeweilige Zügigkeit der weiterführenden Schulen nicht überzogen wird. 
 
Schüler aus Umlandgemeinden und auch andere sind gegebenenfalls so einzuschulen, dass 
freie Plätze besetzt werden. 
 
   
 
 
 
 
TOP 6.2:  
Prüfung Anfragen / Anträger durch den Fachbereich Recht 
 
Herr Bertram nimmt Bezug auf die „Anfragen“ von Frau Schulze-Fasel zu TOP 11.8. – 
Smartboards an Schulen und 11.9 – Raumsituation Schulzentrum-Nord – aus der letzten 
Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport vom 02.12.2010. 
 
Er berichtet, dass eine rechtliche Überprüfung durch den Fachbereich Recht ergeben hat, 
dass es sich bei beiden Punkten nicht um eine „Anfrage“ gehandelt hat, sondern dass zu 
beiden Punkten eine Beschlussfassung des Ausschusses für Schule und Sport notwendig 
wäre 
( siehe Anlage 6 ). 
 
Insofern müsste die FDP-Fraktion bei Bedarf zu beiden Punkten Anträge in den Ausschuss 
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für Schule und Sport einbringen, um dann einen entsprechenden Beschluss zu erwirken. 
 
    
 
 
 
 
 
TOP 6.3:  
Schulkindbetreuung 
 
Frau Reinders regt unter Bezugnahme auf die Behandlung des Themas zu TOP 4 an, in 
einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Schule und Sport gemeinsam mit dem 
Jugendhilfeausschuss über die weitere Vorgehensweise zum Thema Schulkindbetreuung zu 
befinden. 
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